

40e – MEMBRES HONORAIRES

## HOMMAGE À SŒUR LISETTE DUCHARME, SS.CC.J.M.

PAR MADAME CHANTAL JODOIN

Laval, 11 mai 2023

À mon souvenir, j'ai rencontré sœur Lisette Ducharme, sœur des Saints-Cœurs de Jésus et de Marie, après les JMJ de Toronto de 2002. Je m'étais alors présentée au Centre vocationnel afin d'entreprendre un discernement vocationnel.

C'est avec son complice de plusieurs années, le Père Ugo Benfante, fils de la Charité, que sœur Lisette Ducharme accompagnait différents groupes de jeunes adultes, en quête de réponses, afin de les aider à discerner si Dieu les appelait à le suivre en répondant « oui » à une des formes de vie consacrée en Église.

Lors de mon cheminement, je me souviens avoir été marquée par la grande confiance qu'elle mettait en Dieu. Elle désirait vraiment nous faire prendre conscience que Dieu avait un plan pour chacun de nous. Qu'il suffisait de nous arrêter, de lire Sa Parole et de prendre le temps d'écouter ce que Dieu cherchait à nous dire. Elle mettait énormément d'emphase sur l'importance de se trouver un accompagnateur spirituel afin de nous aider à éclairer notre quête et à donner un sens véritable à notre vie. Bref, sœur Lisette croyait en chacun de nous et cherchait à nous tirer toujours plus haut, vers le meilleur. Je sentais qu'elle cherchait à faire tomber les résistances et les barrières que nous nous mettions afin que nous découvrions notre véritable étoile.

Par la suite, nous nous sommes perdues de vue et j'ai retrouvé sœur Lisette lors de mon passage comme secrétaire et ensuite comme directrice du Centre PRI. Elle n'avait pas changé ! Toujours aussi généreuse, toujours aussi confiante en Dieu et aux personnes qui l'entourent. Elle marche dans les pas de sa fondatrice, sœur Amélie Fristel, attentive aux besoins de son époque et préoccupée d'amener toute personne à développer son plein potentiel, à atteindre son plein épanouissement. Je suis persuadée que cela a toujours été et est toujours sa préoccupation première, tant par son rôle d'enseignante qu'elle a été que par ses nombreux engagements actuels, notamment auprès de sa communauté religieuse, de l'Arche ou de l'accompagnement auprès des aînés.

Sœur Lisette, aujourd'hui, je me fais la porte-parole de ces nombreux jeunes adultes et de toutes ces personnes que vous avez accompagnés dans votre vie et je tiens à vous dire un énorme

**MERCI !**

Merci pour cette confiance que vous mettez en chacun de nous et surtout, merci pour cet amour incarné, cet amour avec un grand A, que vous diffusez autour de vous. Par vos gestes et vos actions, par votre témoignage, vous rendez concret et vivant l'amour que Dieu a pour chacun de ses enfants.

A handwritten signature in black ink, reading "Chantal Jodoin". The signature is fluid and cursive, with a long horizontal flourish extending to the right.

Chantal Jodoin

Ancienne directrice du Centre PRI